

Bericht

Vernetzungstreffen vom 26.05-28.05.2017 in Erlangen

Anlässlich des 52. Bundeswettbewerbs Jugend forscht bei Siemens in Erlangen trafen 40 ehemalige Jugend Forscht Teilnehmer aus ganz Deutschland - von Bremen bis aus Konstanz - für drei spannenden Tage in Erlangen zusammen.

Organisiert wurde das Treffen vom Deutschen Jungforschernetzwerk - juFORUM e.V. mit der Unterstützung der Stiftung Jugend forscht. Am Freitag bekamen die Teilnehmer die Möglichkeit unter professioneller Anleitung und Einführung der Mitglieder des FabLabs der Friedrich-Alexander-Universität (FAU) sich am Laser-Cutting auszuprobieren. Bei geselligem Grillen fanden die Teilnehmer nach und nach zusammen und es kam bereits zu regem Austausch.

Der Samstag begann früh mit dem Besuch der Ausstellung von Siemens vor der Heinrich-Lades Halle. Die Teilnehmer wurden durch die Ausstellung geführt und erfuhren unter Anderem viele Details zu Siemens selber und warum Erfurt als Standort für den diesjährigen Bundeswettbewerb ausgesucht wurde. Das High-light der Ausführungen war die Vorstellung des E-Flugzeugs, was zu vielen interessierten Diskussionen über die Zukunft der Flugzeugantrieben führte.

Nachdem am Vormittagmittag noch das Medizintechnische Museum besucht wurde und der Magen bei gutem italienischer Pizza gefüllt wurde, ging es im Anschluss zum Alumni-Café und dem Besuch der Ausstellung. Beim Alumni Café gaben die ehemaligen Bundeswettbewerbssieger Giesela und Frank Anton interessante Einblicke zu ihrer Geschichte und wie sie Jugend forscht ihr Leben lang begleitet und auch sie Jugend forscht begleiten. Abends ging es dann bei strahlendem Sonnenschein in dein Biergarten von Kitzmannbräu, wo die Alumni deftig, fränkische Küche genießen durften. Der Tag endete mit einer späten Führung mit einer Nachtwächterin durch das historische Erlangen.

Der Sonntag begann entspannt und die Gruppe teilte sich. Einige ließen das Wochenende bei einem gesprächigen und lockeren Brunch ausklingen. Der andere Teil der Gruppe machte sich auf, um den Höhepunkt von Jugend forscht - die Preisverleihung des Bundeswettbewerbs - mit zu erleben. Von der Begeisterung der ganzen Teilnehmer und der tollen inspirierenden Worte erfüllt, fuhren am späten Nachmittag alle wieder nach Hause.

Dieses Treffen hat Jugend forscht Alumni aus ganz Deutschland unterschiedlichsten Alters zusammengebracht. Die Erfahrungen, Lebensbericht und neuen Ideen, die an diesem Wochenende gesammelt werden konnten, waren extrem vielfältig und gaben dem ein oder anderen gleich einen neuen Schub Motivation mit.

Verfasserin: Vic-Fabienne Schumann

Verantwortlich: Daniela Pietsch, daniela.pietsch@juforum.de

Organisation: vernetzungstreffen@juforum.de